

Día Mundial de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, promotoras del derecho a la salud

8 de mayo



El 24 de junio de 1859, Henry Dunant fue testigo de la batalla entre el ejército austriaco y el francés en la ciudad italiana de Solferino. Esa experiencia fue publicada en el libro *Recuerdos de Solferino*, donde Dunant propuso que se formaran sociedades de socorro en tiempo de paz, con personal médico capacitado para atender a los heridos en tiempo de guerra. En 1863 se fundó el Comité Internacional de Socorro a los Militares Heridos; que luego se llamó Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR).¹

“Celebran aquello que los hace sentirse una familia: un entendimiento común de la humanidad y la voluntad de aliviar el sufrimiento. Durante una procesión de nueve kilómetros iluminada por antorchas, siguen los pasos de quienes transportaron a los soldados heridos desde el campo de batalla al primer puesto médico, situado en Castiglione, una aldea cercana. La batalla tuvo lugar el 24 de junio de 1859. Más de 160 años después, este impulso humanitario sigue motivando a millones de personas”.

Comité Internacional de la Cruz Roja

Después de las dos guerras mundiales, la crisis humanitaria se agudizó en Europa, pues no había personal médico suficiente para atender y cuidar a las

¹ Cedoc-Inmujeres. Día Mundial de la Cruz roja y de la Media Luna Roja, <https://goo.su/C77x17>

y los afectados. Por esta razón, el 8 de mayo de 1948 se celebró esta fecha con el propósito de conmemorar el nacimiento de Dunant y su propuesta.

El Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja es la red humanitaria más grande del mundo; presta ayuda en casi todos los países: brinda protección y asistencia a personas afectadas por desastres y conflictos armados. El objetivo es aliviar el sufrimiento humano y proteger la dignidad de las personas, así como observar que se cumpla el derecho a la salud en situaciones extremas. El Movimiento se compone por el Comité Internacional de la Cruz Roja, la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, y las 191 Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.²

El movimiento da su apoyo donde haya necesidades humanas debido a las siguientes causas: desastres naturales, búsqueda y rescate de personas, atención prehospitalaria, abastecimiento de agua y alojamiento de personas necesitadas. Cuenta con voluntarios para recolectar medicamentos y alimentos, y otorga, cuando es necesario, primeros auxilios y donaciones voluntarias.

En México se estableció la Cruz Roja Mexicana el 21 de febrero de 1910 debido a los estragos causados por una severa tormenta, que afectó a más de la mitad de la población de Monterrey. Hasta la fecha ha logrado establecerse en todos los estados de la República, y continúa como una institución sin fines de lucro, por lo cual depende de las donaciones para llevar a cabo su labor humanitaria. En ese sentido, los tres niveles de gobierno mexicano apoyan la colecta nacional de cada año, con el objetivo de visibilizar su labor en emergencias y garantizar los servicios médicos y atención en desastres naturales.

Actualmente hay 191 organismos de la Cruz Roja en el mundo,³ y la mexicana se ubica en el lugar 20 gracias al impacto que tiene en la población por su enfoque de inclusión y educación humanitaria.⁴

Imagen: <https://goo.su/AEpDU>

² Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (IFRC), <https://goo.su/wvIYQ>

³ *Ibidem*.

⁴ Presidencia de la República. "Inicio de la colecta nacional...", <https://goo.su/8w0gjr>